
総 会 議 事 録 

１ 開催日時 

  平成２９年５月３０日（火） １３：３０から１６：００まで 

２ 開催場所 

  山形市役所１１階大会議室 

３ 会員数・出席者数 

  区 分 個人 団体 事業者 計 過半数 

総会当日の会員数 ４９８  ４１ １８１ ７２０ ３６０ 

総会出席者数 ７７  １２ １２ １０１ ― 

委任状を含めた出席者数 ２５０  ２２ １４５ ４１７ ― 

・委任状を含めた当日の出席者数は４１７名で総会定足数の半数を超え、総会成立 

・当日協力スタッフ２８名（会場設営、受付ほか） 

４  内  容 

司会進行：越後 恵美さん（個人会員） 

  ① 開  会  高倉副会長 

    ② もったいないアワード２０１７ 

受賞者は、長岡慶子さん（会長より贈呈） 

※もったいないアワード 

各部会等の運営スタッフとして、多くの事業企画に参加し、その活躍の顕著な方

を表彰します。 

③ 会長挨拶  金澤会長 

④ 市長挨拶  齋藤副市長（市長代理としてご挨拶をいただいた。） 

   ⑤ 議長選出  議長については、規約第１１条第２項の規定により、総会出席会員の中

から事業者会員の㈱三益堂 齋藤正凱さんが選出された。 

  ⑥ 議  事   

     議事にについては、すべて承認された。 

     第１号議案 ・平成２８年度事業報告（案）及び収支決算報告（案）について 

            説明：会全体事業報告    中村幹事 

               各部会事業の事業報告 各部会長 

               収支決算報告     丹野事務局長 

           ・監査報告について 

説明：渡辺監事 

     第２号議案 ・平成２９年度事業計画（案）及び収支予算（案）について 

            説明：事業計画 長瀬副会長 

               収支予算 丹野事務局長 

＜質疑応答なし＞ 

⑦ 第二部 情報交換会 

テーマ：「フードバンクと食品ロスの削減」 

講 師：コープフードバンク 事務局長 中村礼子氏 

コープフードバンクの取組みと食品ロスの削減について、お話しをいただいた。 

（要旨・意見等） 

・フードバンクとは、品質には問題がないが、やむをえず廃棄されてしまう食品を無



償で提供いただき、支援を必要としている福祉団体等へ寄贈する活動であり、全国各

地に活動を行う団体が増えてきている。 

・食品ロスが発生する原因の１つとして、食品業界の商習慣「３分の１ルール」があ

る。このルールにより製品の賞味期限を３分の１ずつの期間で区切り、メーカーから

のスーパーへの納品期限、スーパーでの販売期限を設定し、十分な賞味期限が残って

いる場合でもその設定期間中に納品・販売できなければ廃棄されているという現状が

ある。これを改善するため、３分の１→２分の１ルールへ期限設定を変える試みも行

われている。 

・日本では食品ロスに関して大変もったいない状況が日々生じているおり、コープ 

フードバンクは、食品を取り扱う事業者として食品ロスを削減し、食品を有効活用す

ること、誰もが安心して暮らせる地域社会づくりを目指すことを目的として活動して

いる。 

・参加者からは、山形生協でもこの取組みを積極的にＰＲしてもらいたいとの意見が

あり、山形生協からも前向きな回答があった。 

５  その他 

・総会開始前に、会員の高橋一夫さんに作成いただいたイメージソング英語バージョンを紹 

介し披露した。 

・第二部情報交換会開始前の休憩時間中に、「地球は今こそ、もったいないねット健康体操」 

と平成２８年度に５Ｒ情報発信部会で作成した「５Ｒ紹介動画」を上映した。 

 

 


